

QU'EST-CE QUE LA 'PRÉDESTINATION' ?

Réimpression d'un article de la *Vision Royale* de janvier-février 1998

PAR ERIC ANDERSON

LA BIBLE DIT-ELLE QUE NOUS SOMMES PRÉJUGÉS AVANT notre naissance ? Dieu a-t-Il déjà décidé si les humains sont coupables ou innocents avant même qu'ils n'agissent ?

Qu'est-ce que la « prédestination » exactement ? Seuls deux passages de la Bible—Romains 8 et Éphésiens 1—mentionnent le mot « prédestiné ». La racine du mot vient du grec *proorizo*, traduit par « ordonner » ou « prédéterminer ». À chaque fois il désigne un groupe unique de personnes appelées avant le reste de l'humanité pour un BUT ROYAL !

La prédestination joue un rôle essentiel dans le plan majestueux de Dieu pour l'humanité. Romains 11 montre que seuls quelques-uns sont appelés maintenant à la repentance, à la foi en Christ et au salut spirituel avec la vie éternelle. Ceux qui sont prédestinés sont appelés par avance—et NON PAS jugés par avance ou condamnés par avance. Certains pensent à tort que Dieu a déjà décidé de notre sort. Ils ne comprennent pas que l'homme est créé avec le LIBRE ARBITRE—et non pour être une marionnette dans le théâtre de la vie !

Qui sont donc les prédestinés ? La réponse est révélée dans le livre des Éphésiens. « Paul, apôtre de Jésus-Christ par la volonté de Dieu, AUX SAINTS qui sont à Éphèse ET AUX FIDÈLES EN JÉSUS CHRIST » (Éphésiens 1 : 1). Remarquez à qui l'apôtre Paul s'adresse. Ici, il s'adresse aux saints véritablement convertis et fidèles en Jésus-Christ. Il ne parle pas de la population en général. Nous y reviendrons plus tard.

Qui sont donc ces saints élus ? Essentiellement, ils sont les FILS de Dieu Tout-puissant, engendrés spirituellement et guidés par l'Esprit (Romains 8 : 14). Ils sont les PRÉMICES spécialement choisies qui régneront bientôt avec Jésus-Christ sur Son trône pendant le millénium (Apocalypse 3 : 21 ; 2 : 26-27). Ils sont l'Épouse du Christ, qui se prépare à se marier dans la FAMILLE DIEU. Quelle honorable assemblée ! Il n'est pas étonnant que Satan, pendant des milliers d'années, se soit efforcé avec tant de diligence de masquer la vérité sur cette question !

Quand ces saints ont-ils été choisis ? Paul explique : « En lui Dieu nous a élus AVANT LA FONDATION DU MONDE [...] » (Éphésiens 1 : 4). Voici la clé. Avant même la fondation du monde, Dieu avait prévu d'appeler un groupe de personnes choisies et d'ouvrir leur esprit à la vérité spirituelle. L'existence d'un tel groupe a été décidée avant la fondation du monde—avant que quiconque dans ce groupe ne soit né ! Ainsi, dans ce sens, Dieu « connaissait à l'avance » ceux qu'Il appellerait, bien qu'il ne soit pas indiqué qu'il s'agisse d'une connaissance spécifique de personnes spécifiques était impliquée.

Pourquoi ces saints ont-ils été choisis ? Voici la raison principale : « Pour que nous soyons saints et irréprouvés

devant lui, nous ayant prédestinés dans son amour à être ses enfants d'adoption [de FILIATION] par Jésus Christ, selon le bon plaisir de sa volonté » (versets 4-5). Clairement, nous, les « saints », avons été sélectionnés pour devenir de véritables FILS du Très-Haut !

Poursuivons la lecture des versets 11 à 12 : « En lui NOUS sommes aussi devenus héritiers, ayant été prédestinés suivant la résolution de celui qui opère toutes choses d'après le conseil de sa volonté, afin que nous servions à la louange de sa gloire, nous QUI D'AVANCE AVONS ESPÉRÉ EN CHRIST ».

Il a été prédestiné que ceux qui « D'AVANCE [avaient] espéré en Christ » reçoivent un héritage. Les « prémices », comme M. Herbert Armstrong nous a souvent rappelés, ne sont maintenant que des HÉRITIERS—pas encore des BÉNÉFICIAIRES de l'héritage (Romains 8 : 17). Bien que le plan global de Dieu soit fixé, la position de chaque personne n'a pas encore été déterminée. Il nous est encore demandé de faire quelque chose.

M. Armstrong a écrit : « Ceux qui sont appelés MAINTENANT sont appelés dans le but de faire un travail. Ils ont reçu le SAINT-ESPRIT dans ce but » (*Plain Truth*, novembre 1976). Plus tard dans le même article, il mentionne que le travail de chacun d'entre nous est D'AIDER À SOUTENIR L'ŒUVRE DE DIEU !

Quelle que soit notre situation dans la vie—que nous soyons célibataires, mariés, jeunes, vieux, ou vivant à des centaines de kilomètres de la congrégation de l'Église la plus proche—nous avons tous été prédestinés à aider directement à la toute fin de cette Œuvre de la fin ! C'est ce qu'a dit le Élie du temps de la fin !

Chacun d'entre nous a été sélectionné pour aider M. Flurry dans l'accomplissement d'une MISSION IMPORTANTE. Collectivement, NOS PRIÈRES FERVENTES, NOS MOTS D'ENCOURAGEMENT et nos dîmes et offrandes peuvent contribuer à soutenir les bras de notre pasteur général alors qu'il s'efforce d'accomplir cette tâche importante ! Cette RESPONSABILITÉ est la façon dont Dieu développe en nous Son caractère parfait. Comme avec Abraham (Genèse 22 : 12), Dieu veut SAVOIR—sans l'ombre d'un doute—que nous Lui obéirons indéfectiblement.

Alors, la prédestination est-elle injuste ? Est-il injuste que seule une poignée de personnes soient appelées à sortir des ténèbres spirituelles MAINTENANT, avant le reste de l'humanité ? Non. Dieu finira par offrir l'occasion du salut du salut à chaque être humain, au fur et à mesure qu'Il réalise Son plan magistral de 7 000 ans. D'ici là, ceux d'entre nous qui sont appelés aujourd'hui doivent ACHEVER L'ŒUVRE, car l'univers entier attend avec impatience la révélation des fils de Dieu (Romains 8 : 19) ! *Tel* est le sens de la prédestination.